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今尚未提出任何公車捷運系統（BRT）作為替代方案。苗栗縣竹南鎮、頭份鎮地區已有竹科竹南

基地及頭份工業區與新竹科學園區具有高度生活圈連結，建立以「竹科、頭份、竹南」為生活圈

範圍之公車捷運系統已刻不容緩。建請行政院於 102 年底前完成竹科、頭份、竹南 BRT 系統之

細部規劃及經費編列，以培養民眾搭乘大眾運輸系統的習慣，進而推展竹竹苗輕軌捷運之設計規

劃，以利竹竹苗地區生活圈整合。是否有當，敬請公決。 

第三十六案： 

本院委員吳宜臻等 12 人，有鑒於「竹竹苗輕軌方案」已被交通部否決達兩年之久，當時交通部以

「先發展公車運輸做為替代性方案」，未來再考慮輕軌或捷運系統。然而迄今尚未提出任何公車

捷運系統（BRT）作為替代方案。苗栗縣竹南鎮、頭份鎮地區已有竹科竹南基地及頭份工業區與

新竹科學園區具有高度生活圈連結，建立以「竹科、頭份、竹南」為生活圈範圍之公車捷運系統

已刻不容緩。建請行政院於 102 年底前完成竹科、頭份、竹南 BRT 系統之細部規劃及經費編列

，以培養民眾搭乘大眾運輸系統的習慣，進而推展竹竹苗輕軌捷運之設計規劃，以利竹苗地區生

活圈整合。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、原「竹竹苗輕軌捷運」系統經費規模高達 460 億，但未含後續營運維護費用，主要連結

路線為新竹市區、竹北高鐵特定區、新竹科學園區及苗栗縣竹南頭份等竹竹苗三大人口稠密區，

該計畫立意良善，且有助於竹竹苗區域整合，然卻遭交通部以經費不足為由先行擱置。 

二、然現新竹市區、竹北高鐵站區及新竹科學園區已有高鐵六家線作為大眾運輸之連結，新

竹以南同屬竹科衛星城市之頭份、竹南卻未有捷運大眾運輸與新竹地區作為連結，特別是竹科竹

南基地及頭份工業區多有相關通勤人口與竹科互有流動，急需有公車捷運系統（BRT）作為城市

生活圈之連結。 

三、苗栗縣頭份鎮及竹南鎮人口快速增加，且為聯合都市計畫地區，但頭份鎮卻苦無鐵路經

過，居民對外連結需經由台鐵竹南車站。現竹南頭份聯合都市計畫已完成週邊雙子星城市環鎮道

路設計，建請行政院於 102 年底前完成竹科、頭份、竹南 BRT 系統之細部規劃及經費編列，以

利以新竹科學園區為核心之週邊工商業城市整合。 

提案人：吳宜臻 

連署人：李俊俋  吳秉叡  陳唐山  劉建國  潘孟安  

陳其邁  陳歐珀  柯建銘  黃偉哲  尤美女  

林正二 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十七案，請提案人鄭委員麗君說明提案旨趣。 

鄭委員麗君：（14 時 30 分）主席、各位同仁。本院委員鄭麗君、蔡其昌等 15 人，有鑒於高中職

教師與國中小導師之工作性質相同，且在班級經營、學生輔導工作內容與所承擔之責任亦無差異

，考量同工同酬及衡平性，高中職導師費應比照國中小、幼稚園導師費調增至每月新台幣三千元

方為合理。教育部業已於民國 101 年 8 月 13 日將本案公文簽呈行政院，建請行政院勻挪預算，

玉成此案。是否有當，敬請公決。 
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第三十七案： 

本院委員鄭麗君、蔡其昌、邱志偉、許智傑、陳歐珀等 15 人，有鑒於高中職教師與國中小導師之

工作性質相同，且在班級經營、學生輔導工作內容與所承擔之責任亦無差異，考量同工同酬及衡

平性，高中職導師費應比照國中小、幼稚園導師費調增至每月新台幣三千元方為合理。教育部業

已於民國 101 年 8 月 13 日將本案公文簽呈行政院，建請行政院勻挪預算，玉成此案。是否有當

，請公決案。 

提案人：鄭麗君  蔡其昌  邱志偉  許智傑  陳歐珀 

連署人：林淑芬  何欣純  劉櫂豪  蘇震清  邱議瑩  

黃文玲  林岱樺  李俊俋  吳宜臻  林世嘉 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十八案，請提案人吳委員育昇說明提案旨趣。 

吳委員育昇：（14 時 31 分）主席、各位同仁。本院委員吳育昇、江惠貞、張慶忠、楊應雄、陳鎮

湘等 32 人臨時提案，我們有鑒於釣魚臺列嶼不論從歷史、地理、地質、使用及國際法等觀點來

看，其為我國固有領土，而近來釣魚臺列嶼緊張情勢日益升高，激化東亞區域的緊張情勢，也令

國人深感憂心。本席建議中華郵政應發行釣魚臺列嶼郵票，因為郵票能在方寸之間展現出中華民

國的歷史文化，可說是「國家的名片」，期以發行郵票的和平方式，彰顯我中華民國政府對釣魚

臺列嶼主權之立場，並帶動國人對於釣魚臺列嶼景觀的了解，民眾藉由寫信能將方寸之美郵票，

把國家的地理風貌、文物、文化、歷史等都傳到世界各地，有助於中華民國行銷國際，中華郵政

文創永續發展。是否有當，敬請公決。 

第三十八案： 

本院委員吳育昇、江惠貞、張慶忠、楊應雄、陳鎮湘等 32 人，有鑒於釣魚臺列嶼不論從歷史、地

理、地質、使用及國際法等觀點來看，其為我國固有領土，而近來釣魚臺列嶼緊張情勢日益升高

，激化東亞區域緊張情勢，也令國人深感憂心。本席建議中華郵政應發行釣魚臺列嶼郵票，因為

郵票能在方寸間反映出一個國家的歷史文化，可說是「國家的名片」，期以發行郵票的和平方式

，彰顯我國對釣魚臺列嶼主權之立場，並帶動國人對於釣魚臺列嶼景觀的了解，民眾藉由寫信就

能將方寸之美郵票，把國家的地理風貌、文物、文化、歷史等都傳到世界各地，有利臺灣行銷國

際，中華郵政文創永續發展。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、按中華郵政博物館對郵票介紹，認為郵票常在方寸間反映出一個國家的歷史文化、風俗

民情以及各項政經建設，所以有人稱其為「國家的名片」、或「文化的尖兵」。 

二、釣魚臺列嶼不論從歷史、地理、地質、使用及國際法等觀點來看，其為我國固有領土，

中華民國的國家主權與領土完整無法妥協，民族尊嚴與國民福祉不容侵犯毋庸置疑。 

三、中華郵政發行的郵票包羅萬象，有古物、文物、風景與經濟建設等等，在在代表我國豐

富文物的建設，藉由寫信就能將方寸之美郵票，把國家的地理風貌、文物、文化、歷史等都傳到

世界各地。中華郵政的前身交通部郵政總局於民國 85 年，曾發行南海諸島郵票，而澎湖、金門

、馬祖風景，彭佳嶼燈塔、綠島海底溫泉也都發行過郵票。 


